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Social

9 AVRIL 2024Le comité social de Brest s’est tenu le 
mardi 9 avril dernier sur la matinée sous 
la présidence du ComBdD, M. Palfray 
Aubin de Jaurias. La CGT a lu une 
déclaration liminaire jointe à ce compte
rendu.

Un point important a été fait sur les actions 
sociales, culturelles et communautaires (ASCC), 
c’estàdire toutes les activités de cohésion que 
ce soit celles des unités ou de grandes 
ampleurs (exemple : soirée à Océanopolis), la 
billetterie, les musées ou encore les 
bibliothèques des différents sites… Un groupe 
de travail a fait des propositions pour changer le 
fonctionnement des ASCC. La CGT y a pris 
toute sa place, et a été force de proposition. 
D’ailleurs, c’est la CGT qui fait le lien et le suivi 

Crédit ASCC

Commission de secours

Les représentants du Centre Territorial d’Action Sociale (CTAS), anciennement plus connu sous le 
nom de l’ASA, ont fait une présentation des commissions des secours, et des commissions des 
secours urgents. Le nombre de dossier est en baisse pour 2023. La CGT rappelle aux personnels 
qui font face à des difficultés financières ponctuelles qu’ils peuvent demander une aide via un 
dossier à constituer en lien avec les assistantes sociales. Audelà de ces aides ponctuelles et/ou 
urgentes, la CGT rappelle que différents prêts, subventions, aides, allocations existent pour les 
personnels pour tout ce qui concerne la vie personnelle. Vous pouvez les consulter sur Intradef :

https://portailsga.intradef.gouv.fr/sites/inforh/lesessentiels/monaccompagnementsocial/
prestationsdeactionsociale/Pages/les prestations sociales.aspx

 

avec les différentes bibliothèques, et a, même 
obtenu une augmentation du budget alloué. 
D’autre part, la CGT a été la seule organisation 
syndicale a demandé que les subventions de la 
billetterie comme les cinémas, ou spectacles 
soient augmentées. Les arguments portés par 
la CGT semblent avoir été entendus car le 
ComBdd ne s’y est pas opposé, et un budget 
d’environ 15 000 euros sera rajouté en 2025 
pour la billetterie. 



Plan famille 2

Un point rapide du plan famille 2 a été fait. La 
CGT regrette que les mesures ne concernent 
pas les personnels civils du ministère qui 
représentent pourtant 25% des personnels du 
ministère.

CGT Arsenal de Brest

Comme chaque année, l’opération Noël pour 
Tous est reconduite pour 2024. Le ComBdD a 
fait un point sur le trop grand nombre de billets 
distribués aux ressortissants et non utilisés ou 
des billets mis en vente sur internet. Un rappel 
aux règles élémentaires sera fait. Rappelons 
que le budget de cette opération s’élève à plus 
de 80 000€.

Noël pour tous

Situation sanitaire de la crèche Impératrice Eugénie

Lors des comités sociaux, des représentants de l’Igesa sont présents. C’est pourquoi la 
CGT a souhaité qu’un point soit fait sur la situation sanitaire de la crèche Impératrice 
Eugénie qui se trouve sur le plateau de Kérouriou. La CGT a été la seule à demander ce 
point, pourtant important pour l’accueil des enfants, et a été la seule à intervenir à ce sujet. 
En effet, le 27 février dernier, des déjections de rats ont été trouvées sur des lits des 
enfants, puis dans des fauxplafonds de 2 sections et dans ceux de la cuisine. La CGT 
regrette l’opacité avec lequel cette situation a été traitée, et est toujours traitée. La CGT a 
demandé à avoir connaissance de la note transmise aux parents à ce momentlà. Pour 
l’instant, nous ne l’avons pas reçue. La représentante de l’Igesa a précisé qu’une 
dératisation et un nettoyage ont été effectués. Le ComBdD a, également, indiqué qu’une 
dératisation avait été effectuée sur le plateau de Kéroriou. A la connaissance de la CGT, 6 
personnels ont été contaminés par la leptospirose, maladie transmise par les rats. La 
représentante de l’Igesa a répondu qu’il n’y a eu aucun cas. Et pourtant, ces 6 salariés ont 
bien été en arrêt maladie, et la maladie a été dépistée. La CGT a déploré en séance la 
façon dont cette affaire a été traitée. Le ComBdD a renvoyé le traitement de cette affaire à la 
Formation Spécialisée (FS) dont dépend le plateau de Kéroriou.
De plus, des rats morts ont été trouvés sur le site de Keroriou par des salariés du Minarm à 
l’entrée de leur local.

La CGT regrette que le temps prévu à ce 
comité social ne soit pas suffisant pour 
débattre sereinement des différents points à 
l’ordre du jour.
N’hésitez pas à contacter les mandatés CGT 
si vous souhaitez soumettre des propositions 
pour les prochains comités sociaux. 

Sylvie Blonz 40 715

Laura Godec 26 635

Florian Peden 44 169

Vos mandatés 
CGT 
au Comité Social  



               
 

 
 
 
 
 

Monsieur le Président, Mesdames, Messieurs, 

 

Depuis le 27 février dernier, la situation sanitaire de la crèche Igesa 

Impératrice Eugénie est plus que préoccupante. Les salariés sont inquiets depuis 

la découverte d’excréments de rongeurs dans les lits des enfants de la section 

« confettis », dans les faux-plafonds de la section « scoubidous », et de la 

cuisine un peu plus tard. Même si la société Avipur est intervenue pour un 

nettoyage complet des zones souillées, qu’en est-il de l’éradication de ces 

rongeurs ? La CGT s’interroge sur la présence de rats sur l’ensemble du plateau 

de Kéroriou. Même si ce sujet dépasse le comité social, ce sont les enfants des 

ressortissants du ministère qui sont accueillis dans ces structures. Les parents 

ont-ils été avertis des cas de leptospirose qui donne des symptômes similaires à 

la grippe et peu amener à des complications pulmonaires ? Quelle communication 

a été faite aux parents qui sont les ressortissants du ministère ? S’il y en a eu 

une, les mandatés CGT demandent à en avoir connaissance. De plus, la CGT est 

scandalisée que ce soit les salariés de l’Igesa qui ont contracté la maladie qui 

supportent la journée de carence, à notre connaissance, à ce jour ce sont 6 

salariés qui ont été atteinte par cette maladie. Pour la CGT, ces salariés 

devraient être placés en accident de travail.  

Les locaux sont sur une emprise militaire, qui est responsable de l’entretien des 

locaux ? Quel droit de regard a le ministère ? La CGT souhaite qu’un état des 

lieux des responsabilités soit effectué sur l’ensemble des structures de l’Igesa 

du périmètre de notre comité social. 

 

D’autre part, la CGT a été interpellée par des ressortissants du ministère sur le 

prix de la billetterie que, beaucoup, trouvent trop chers. Devant l’inflation 

galopante, et l’augmentation des salaires très insuffisante, les crédits ASCC 

devraient permettre aux familles de bénéficier de tarifs plus avantageux pour 

accéder à des sorties de loisirs ou culturelles. Aussi, la CGT demande à revoir le 

fonctionnement de la tarification de cette billetterie. 

 

A nouveau, la CGT souhaite qu’un rappel aux règles du dialogue social soit fait aux 

différents services des mandatés. Des interprétations de textes sont faites par 

les services, et, pour la CGT, pour une réunion qui dure toute la matinée, les 

mandatés n’ont pas à se rendre sur leur poste de travail. Il est déjà difficile de 
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trouver des volontaires, ces lourdeurs administratives qui sont des irritants 

n’incitent pas à s’investir pour le bien commun de tous les ressortissants.  

 

Pour finir, la CGT regrette d’avoir eu les documents et l’ordre du jour bien trop 

tardivement pour qu’ils puissent être étudiés de façon approndie. 

 

Nous vous remercions de votre attention, 

 

Les mandatés CGT 


